

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**EL PAÍS, REHÉN, EN DOS PROCESOS INTERNOS: BLOQUE OFICIAL, ENCUESTA “A MODO”; BLOQUE OPOSITOR: TAMBIÉN POR ENCUESTA, ¿SIN DEDAZO?**

El Vox Populi, no se equivoca, “a donde fueres, haz lo que vieres”, bien que lo interpretan en el PRI-PAN-PRD.

O cómo interpretar que, días antes o después del 6 de septiembre siguiente, los adversarios del oficialismo, van a dar a conocer a su candidato, cuando en esa fecha, el partido en el poder, anunciará al ganador o ganadora del proceso interno que empezaron lunes pasado.

Es decir, aún con las quejas del PAN-MC, que presentaron ante el árbitro y juez electoral, en contra de precampaña adelantada de Morena y sus “compadres”, el PT-Verde, ¡al fin!, los opositores, definieron que, hay que empatar el procesos interno de ellos, con el oficial.

Como ni Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ni el Instituto Nacional Electoral, señalan que es ilícito el proceso interno del partido oficial, en virtual precampaña que realizan presidenciables de Morena, Marko Antonio Cortés Mendoza, hay que decirlo, cabeza del bloque opositor, decidió imitar al contrario que despacha en Palacio Nacional.

Sábado pasado, sesión del Consejo Nacional, aprobó autorizar al Comité Ejecutivo Nacional y, Comisión Permanente de este órgano de gobierno, exploren, de manera coordinada con la sociedad civil, y con otras fuerzas políticas diferentes a Morena y sus partidos aliados, implementar



mecanismos consultivos conjuntos que resulten necesarios para construir “una agenda política basada en las coincidencias”.

Consejeros panistas, modificaron método para seleccionar a su candidato a la Presidencia “en el que se utilicen, entre otros, factores de medición que aporten elementos para concluir que la postulación del perfil representa las mejores posibilidades de triunfo”.

Es decir, el que resulte candidato presidencial del PAN, o del bloque opositor, deberá pasar varios filtros, como reunir 150 mil firmas de apoyo entre los ciudadanos; en precampaña, expresará su “visión de futuro”.

¡Sus propuestas, pues!

En el bloque oficial, van a ser cinco encuestas, las que definirán quién de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Ricardo Monreal Ávila, es el (la) presentable o idóneo, como candidato (a) para Presidencia de la República; la quinta, es la encuesta oficial de Morena, y, seguramente, señal definitiva de quién sucederá a Andrés Manuel López Obrador.

¡El dedazo, pues!

Con los adversarios, serán tres encuestas y, otra, la buena, para anotar su primer pie en la raya que es la ruta hacia la postulación; el otro paso, lo dará el que gane proceso abierto a ciudadanos y simpatizantes, seguramente, a través de urnas que se instalarán en lugares estratégicos en los 300 distritos electorales federales, que son los que representan en Cámara de Diputados a los electores, por la figura de mayoría relativa.

Previamente, contendientes en el proceso interno, expondrán en diversos foros que se llevarán a cabo por en las zonas con más reserva electoral -CDMX, Veracruz, Estado de México, Puebla, Jalisco-, sus propuestas.



Precandidato que hasta ahora lleva delantera con la aspiración de ser el abanderado presidencial del PAN-PRI-PRD, es el diputado federal, Santiago Creel Miranda, quien no creemos que tenga dificultad para recabar 150 mil firmas de apoyo, para pasar el primer filtro rumbo al registro de su candidatura en el bloque opositor.

Seguramente, habrá otros aspirantes del PAN que se inscriban; uno ó dos del PRD y uno en el PRI, sí, “ysq”, el que tuvo en su proyecto desde que Luis Videgaray Caso lo apadrinó para la dirigencia del PRI, con el visto bueno del jefe de ambos y... llegar a Presidencia de la República.

En tiempo y forma, en este espacio, adelantamos “aspiraciones” de “el tal amlito”, quien en esa ambición, avaricia y codicia que tiene, poco o nada le importó que sus perversas intenciones, en tiempo y forma, lo delataran al mover sus “piezas” en la dirigencia o en el minoritario grupo parlamentario del partido en el Congreso de la Unión.

Hoy, por la mañana, él, el panista de Zamora Michoacán y Jesús Zambrano Grijalva, anuncian pormenores del acuerdo al que llegaron, para iniciar proceso interno, del cual, saldrá candidato o candidata a la Presidencia.

El proceso interno que alistan PAN-PRI-PRD, con apoyo del INE, hay que decirlo, cual criticó el senador con licencia y precandidato a la Presidencia en Morena, Ricardo Monreal Ávila, es similar al de Morena, virtual plagio del que impuso en el partido oficial, el jefe, Andrés Manuel López Obrador.

Con sus actores políticos que tiene la oposición, pudieron ser creativos en implementar una elección interna del candidato presidencial, que “revolucione” al país en esa materia, pero se conformaron con imitar al proceso interno del oficialismo, dirían los panistas.

PAN-PRI-PRD, no quisieron ni lo intentaron y su método, es segunda parte del que ya realiza Morena. ¡Claro!, la gran diferencia, hay que resaltarlo, es que hoy confirman sus dirigentes si se van



a coordinar con el INE, cosa que el fundador de Morena, no quiso, y eso que ya no está su enemigo político-personal, Lorenzo Córdova Vianello como presidente consejero.

Síndrome de encuestitis entre jefes de la oposición y oficialismo, contagian al país, cuando los mexicanos, quieren vivir en paz, sin violencia ni delincuencia; sin brutal, criminal inflación; con seguridad pública en sus calles, colonias, transporte público...

Aparentan imponer varios filtros a sus procesos internos, cuando los mexicanos, que sí tienen sentido común, aunque algunos duden, saben quién quiere el Presidente, lo suceda en el encargo, para completar presunta “transformación”, sin importar si hay capacidad o no.

Si va a haber una encuesta decisiva, por qué no mejor hacerla en todo el país, con amplio ejercicio entre millones de mexicanos, y eliminar las otras, que no representan sino gastos de prerrogativas públicas.

“El tal amlito”, insiste en spots que transmite el PRI en tiempos oficiales, en coquetear con el Movimiento Ciudadano, para que se integre al bloque opositor y ensanchar probabilidad de ganar la Presidencia en 2024.

Seguramente, aunque no lo hacen público, se espera que lo hagan: MC no se integran al bloque opositor, hasta el cambio en dirigencia del PRI.

Por ello, hasta hoy, el movimiento naranja, está ausente de esa coalición opositora, que alista dar a conocer a su candidato o candidata presidencial, días antes o después que Morena lo haga, el 6 de septiembre próximo.

En tanto suceda o no, la oposición, aplica el clásico, “a río revuelto, ganancia de pescadores” y desde esa directriz que denota el proceso interno de Morena, están por iniciar el de ellos.

Si TEPJF y el INE, marcaron pauta a seguir en el proceso interno oficial, ellos, hacen segunda y, al fast track, planearon ruta a seguir para postular candidato presidencial opositor.



Este es el perfil que buscan, cual aprobaron consejeros nacionales del PAN:

“Quien resulte postulado por dicho método, deberá contar con solvencia oral y buena fama pública, así como capacidad de gobernar bien, generar condiciones para la existencia de gobiernos de coalición, compromiso con el fortalecimiento democrático, el Federalismo y la separación de Poderes, colocando a la ciudadanía, como la primera beneficiada”.

En su reunión, los panistas aprobaron integración de la Comisión Redactora de la Plataforma Electoral 2024, que presidirá Julio Castillo López.

Entre otros, forman parte de esa responsabilidad, Josefina Vázquez Mota, Teresa Gómez Mont, senadoras y diputadas federales.

De igual manera, Fernando Canales, Fernando Rodríguez Doval, ex diputado federal; el senador Gustavo Madero; el de sana cercanía con Felipe Calderón Hinojosa, Jordy Herrera; el diputado Juan Carlos Romero Hicks; el mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, y Manuel Clouthier Carrillo.

¿Quién impone disciplina en la oposición, si algún vival enturbia el asunto?

En Morena, si alguien intenta rebelión interviene el jefe máximo y punto.

¿Si “el tal amlito”, quiere imponer su candidatura, lo dejarán el PAN y PRD?

¿Y si un actor político de oposición, quiere “reventar” el proceso interno?

¿Respetará el dirigente del PRI si un panista gana la encuesta?

Hay que decirlo, el PAN es la segunda fuerza electoral en este país.

¿Quién será impresentable? ¿Quién, el idóneo?

Empero, la nación, es virtual rehén de partidos políticos, en procesos internos que realizan, para elegir candidato presidencial.

EN EL CHACALEO



Precampaña dominical de Ricardo Monreal Ávila, en territorio natal. Ante correligionarios y simpatizantes de su candidatura presidencial en Morena, el ex coordinador del grupo mayor en el Senado, dio cursillo de lo que es el proceso interno de Morena: “es importante, pero no más que la elección constitucional del 2024”; observó a la militancia del partido, “no dar por muerta a la oposición” y calificó cual error, pensar que la definición del candidato de Morena para la Presidencia, sería el fin de la lucha electoral del próximo año. “El partido no se puede confiar”, advierte... Nadie se debe confiar en eso, “no creo que la oposición esté muerta”, ponderó. Contexto en el que exhortó a seguir en los esfuerzos de convencer a los mexicanos que la “transformación”, debe continuar. “No es continuismo, sino continuidad con cambio”, puntualizó el ex gobernador de Zacatecas. Reiterativo, el senador con licencia, rechazó que pueda declinar en el proceso interno en el que participa, y reveló que tiene confianza en que sus paisanos lo apoyen para lograr su objetivo... En alusión a la resolución de la Corte, en el asunto del fallido plan “B” en materia electoral del Presidente de la República y el partido que su visión política creó, Morena, el coordinador de los diputados de Acción Nacional, Jorge Romero Herrera, refirió que, desde el inicio del asunto en San Lázaro, la bancada que coordina, señaló irregularidades y violaciones graves al procedimiento legislativo que caracterizaban reformas a Ley General de Instituciones y Procedimientos electorales, Ley General de Partidos Políticos, Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación y Ley General de los Medios de Impugnación en materia electoral... “Desde que presentaron estas reformas tóxicas, regresivas y autoritarias, señalamos que era evidente que no procederían porque, más allá de ser un atentado a las libertades y derechos democráticos, violaban las reglas establecidas de nuestro orden constitucional. Sin duda, con esta decisión que la Suprema Corte tomó en su autonomía, ganó México y ganó nuestra democracia”, expresa el legislador de oposición, en posicionamiento dominical... Así pondera el diputado, asunto que resolvió el pleno de la Corte: “hoy y siempre lo diremos. ¡No!, al desprecio del proceso legislativo. ¡No!, a la violación de la ley. Y, ¡por supuesto!, lo reiteramos, INE no se toca, la libertad no se toca y la democracia no se toca”. ¡Zas!... ¡Caray!, pareciera que el coordinador del PAN en San Lázaro, comió gallo en domingo... No sería mejor que



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

26/06/2023

OPINIÓN

el responsable de la política exterior en el país, solicite a Rusia, un batallón de su ejército, para pacificar Chiapas, Guerrero, Morelos, Veracruz, Tamaulipas... ¿Cuál será el premio para Alfredo del Mazo Maza, por traicionar al PRI, a Ale del Moral...?... Como que las embajadas, ya apestan, ¿no? de tanto traidor que llega a nuestras representaciones diplomáticas en el exterior... ¡Imaginen!, que otro traidor, como Alejandro Murat, se inscriba al proceso interno del bloque opositor, por el PRI. ¿Con sus antecedentes en Oaxaca, lo permitirán el PAN-PRD?... ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...